

ungeheure Windbeutelei, eine große Fopperei und Alles darin dreht sich um's Materielle; und ich sage, warum soll ich zum Fenster nicht auch etwas davon haben so gut wie die Andern?"

„Der Mensch lebt nicht vom Brod allein!“ sagte Clayton.

„Brod ist aber immerhin etwas gar Gutes,“ antwortete Frank, die Äpfeln zuckend.

„Frank,“ sagte Clayton, „ich rede im Ernst und Du solltest es auch. Ich möchte mit Dir hinabsteigen in die Tiefe Deiner Seele und von Dir die Wahrheit hören. Diese halb scherzende Weise, die Du an Dir haßt, ist kein gutes Zeichen, Frank; sie ist zu alt für Dich. Was wird ein Mann, der in Deinem Alter aus allem einen Scherz macht, thun, bis er fünfzig wird? Du weißt, Frank, das System der Sklaverei wird wie ein Krebs an diesem Lande fressen, wenn wir es nicht reformiren.“

„Ich weiß es,“ antwortete Frank. „Es ist ziemlich tief eingewurzelt.“

„Wir müssen daher,“ fuhr Clayton fort, „wäre es auch aus keinem andern Grunde, schon der Weißen halber etwas thun, denn so geht es im Geschwindschritt mit uns in die Barbarei zurück. Virginien ist durch das System ruiniert, gänzlich erschöpft worden. Nordcarolina steht, glaub' ich, in dem beneidenswerthen Rufe, der unwissendste und ärmste Staat in der Union zu sein. Dabei entvölkert es uns; unsere tüchtigen Männer aus den niedern Klassen, die etwas auf sich geben, können es nicht ertragen. Sie ziehen fort in einen Staat, wo man dem Fortschritt huldigt. Hunderte und aber Hunderte wandern alljährlich aus Nordcarolina in die westlichen Staaten. Und daran ist bloß diese unnatürliche Staatseinrichtung schuld. Wir müssen an ein Mittel denken, diesem Uebel abzuhelfen.“

„Clayton,“ antwortete Frank in einem ebenso ernsten Tone, „ich sage Dir, wir können das nicht. Die, welche unter uns die Macht in Händen haben, sind entschlossen, sie zu behalten und sie sind gar sehr auf ihrer Hut. Sie wollen den ersten Schritt nicht thun lassen, weil sie ihre Macht nicht aufgeben wollen. Die drei Hünstel Stimmen, die sie dadurch haben, ist etwas, was sie nicht hergeben wollen. Sie werden eher sterben. Ueberlege es Dir einmal! Wenigstens für 24 Millionen Eigenthum ist auf diese Art in ihren Händen. Was meinst Du, daß diese Leute sich um die armen Weißen kümmern, um den Ruin des Staates u. s. w.? Die armen Weißen mögen ihretwegen zum Teufel gehen, und was den Ruin des Staates betrifft, so tritt der schwerlich ein, so lange sie leben. Diese Leute sind unsere Herren; es sind Deine, es sind meine, es sind Jedermann's Herren in den Vereinigten Staaten. Sie können die Weiße schwingen über dem Kopfe jedes Staatsmanns oder Geistlichen, von Maine bis nach New Orleans, der ihrem Willen entgegentritt. Sie regieren das Land. Heer, Flotte, Schatz, Kirche, Staat, Alles ist ihnen, und wer emporkommen will, dem müssen sie die Leiter halten. Es giebt kein Interesse, keine Körperschaft in den Vereinigten Staaten, die sie nicht beherrsichten, und ich sage Dir, Clayton, Du könntest eben so gut dem Nordwind Asche in's Angesicht schleudern, als ihren Einfluß bekämpfen wollen. Ja, wenn die geringste Hoffnung da wäre, daß sich dadurch etwas Gutes erreichen ließe, so würde ich mich Dir anschließen; dies ist aber nicht der Fall. Das System steht fest, und warum sollte ich nicht eben so gut daran hinausschlüpfen, wie jeder Andere?“

„Nichts steht fest,“ sagte Clayton, „was nicht auf das Recht gegründet ist. Gott und die Natur bekämpfen das Uebel.“